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Kejaksaan Agung (Kejagung) mencetak hattrick dalam sehari dengan menyingkap tiga dugaan kasus 

korupsi kelas 'kakap'. Pada Senin (27/6)  lembaga yang dipimpin oleh ST Burhanuddin ini menetapkan 

mantan Dirut Garuda Indonesia Emirsyah Satar dan Pendiri PT Mugi Rekso Abadi (MRA), Soetikno 

Soedarjo, sebagai tersangka kasus pengadaan pesawat Garuda Indonesia. Kerugian negara dalam kasus ini 

diprediksi mencapai Rp 8,8 trilun. Dua orang tersebut sebelumnya juga telah dijadikan tersangka Komisi 

Pemberantasan Korupsi (KPK), terkait korupsi di maskapai pelat merah yang sama, tapi dalam kasus 

yang berbeda. Kejagung juga mengaku meningkatkan dugaan korupsi impor garam di Kementerian 

Perdagangan (Kemendag) senilai Rp 2 triliun ke tahap penyidikan. Tak berhenti di situ, Kejagung  

menilai PT Duta Palma Group melakukan penyerobotan lahan hutan seluas 37.095 hektar di 

Riau sehingga menyebabkan negara mengalami kerugian.

(Baca	Hal	11)
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GARAM

Suap Pesawat Garuda, Penyelewengan Impor Garam dan 

Penyerobotan Lahan Negara 

1. TETAPKAN TERSANGKA KORUPSI PESAWAT GARUDA

Tetapkan	dua	tersangka	:	Mantan Dirut Garuda Indonesia Emirsyah 
Satar dan Pendiri PT Mugi Rekso Abadi (MRA), Soetikno Soedarjo

Peran: melakukan perencanaan pembelian pesawat di PT Garuda 
Indonesia tanpa memperhatikan pedoman pengadaan armada (PPA) 
tersebut. Sebab, Emirsyah diduga membocorkan rencana pengadaan 
pesawat di Garuda Indonesia kepada Soetikno. Hal itu yang dinilai 
bertentangan dengan PPA.

Perkiraan	Kerugian	Negara	: Rp 8,8 Triliun

Jejak	kasus:	
- Dijelaskan, kasus ini terkait pengadaan pesawat 
pada PT. Garuda Indonesia tahun 2011-2021. 
Pengadaan tersebut yakni 18 unit pesawat Sub 100 
seater tipe jet kapasitas 90 seat jenis Bombardier CRJ-
100 pada tahun 2011. Serta proses pengambilalihan 
pengadaan pesawat ATR72-600.

- Rangkaian proses pengadaan pesawat 
CRJ-1000 tersebut, baik tahap 
perencanaan maupun tahap evaluasi, 
diduga tidak sesuai dengan Prosedur 
Pengelolaan Armada (PPA) PT Garuda 
Indonesia (persero) Tbk.

Dugaan	
Kejanggalan: 
- Diduga tidak 
terdapat laporan
 analisa pasar, laporan
 rencana rute, laporan analisa 
kebutuhan pesawat, serta tidak terdapat rekomendasi 
BOD dan Persetujuan BOD.

- Dalam tahap evaluasi, diduga dilakukan mendahului 
RJPP dan/atau RKAP dan tidak sesuai dengan konsep 
bisnis “full service airline” PT Garuda Indonesia.

2.PENYELIDIKAN DUGAAN KORUPSI IMPOR GARAM DI KEMENDAG

Ada tiga perusahaan yang diduga menerima izin impor garam industri. Dua di 
antaranya adalah PT SM dan PT MTS. Aksi tersebut menimbulkan dampak 
buruk berupa kelebihan impor garam industri di Indonesia. 

Pencetakan garam industri menjadi garam berstatus SNI ini merugikan UMKM 
Indonesia. Para UMKM tidak mendapatkan keuntungan karena harga garam 
tersebut lebih menarik daripada harga garam dalam negeri. Selain itu, garam 
impor ini telah membuat PT Garam, perusahaan BUMN yang bergerak di bidang 
produksi garam, merugi. 

Kerugian negra diprediksi mencapai	Rp	2	triliun

3. PENYEROBOTAN LAHAN KAWASAN HUTAN 

Luas lahan hingga 37.095	hektar	di	Riau	

Pelaku PT Duta Palma Group yang secara tanpa hak melawan hukum yang 
menyebabkan kerugian keuangan negara

Pemilik perusahaan tersebut adalah orang yang masuk dalam Daftar Pencarian 
Orang (DPO) pada Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK)

Kejaksaan Agung memang melakukan penyitaan lahan milik PT Duta Palma 
Grup di Indragiri Hulu pada Rabu (22/6/2022). BSetidaknya ada lima 
perusahaan yang asetnya disita Kejaksaan Agung antara lain Palma Satu, PT 
Panca Agro Lestari, PT Banyu Bening Utama, PT Seberida Subur, PT Kencana 
Amal Tani. 
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Menteri Keuangan Sri Mulyani
Untuk anggaran subsidi dan 

kompensasi energi, ditambah Rp 350 
triliun sehingga jumlahnya menjadi 
Rp 502,2 triliun. Jumlah itu naik tinggi 
d a r i  ya n g  d i a l o k a s i k a n  A P B N 
sebelumnya Rp 152,5 triliun.

Rinciannya Rp 350 triliun itu 
untuk tambahan subsidi energi 
sebesar Rp 74,9 triliun dan tambahan 
pembayaran kompensasi sebesar Rp 
275 triliun yang terdiri dari BBM Rp 
234 triliun dan listrik Rp 41 triliun.

Seperti diketahui harga minyak 
dunia naik dua kali lipat dalam waktu 
singkat. Awalnya pemerintah dan DPR 
dalam APBN 2022 mengasumsikan 
harga minyak US$ 63 per barel, kini 
mencapai level US$ 120 per barel.

Indonesia bisa dibilang beruntung 
karena harga komoditas lain juga ikut 
naik khususnya yang merupakan 
ekspor andalan sehingga ada tambahan 
dana yang cukup besar bisa dialihkan 
kepada subsidi. Untuk itu, pendapatan 
negara juga dipatok naik Rp 420,1 
triliun, dari semula Rp 1.846,1 triliun 
menjadi Rp 2.266,2 triliun.

Tambahan pendapatan negara 
untuk menahan harga BBM sehingga 
kenaikan harga minyak dunia tidak 
langsung dirasakan masyarakat. 
"Kalau tidak, seluruh BBM itu sudah 
naik paling tidak 2x lipat, tapi kita 
tidak passthru itu maka subsidi harus 
naik. Jadi subsidi yang Bapak dan Ibu 
sekalian nikmati dalam bentuk listrik, 
tadi ke sini naik mobil even Anda ber-
argumen pakai Pertamax, itu masih 
jauh di bawah harga. You actually enjoy 
subsidy," tuturnya. (hiski,rls,ist/dya)

JAKARTA- Kegundahan warga terkait 
rencana kewajiban mendaftar dulu 
sebelum beli BBM subsidi bakal 
menjadi nyata. Per 1 Juli 2022 nanti 
pendaftaran dilakukan melalui 
M y P e r t a m i n a .  B a h k a n  u n t u k 
menjawab keberatan masyarakat 
yang tidak memiliki aplikasinya di 
gadget, Pertamina menyediakan 
pendaftaran melalui website.

K e s e r i u s a n  p e n g a t u r a n 
pembelian pertalite dan solar ini 
dilakukan agar subsidi benar-benar 
diperuntukkan bagi masyarakat yang 
berhak membeli BBM penugasan dan 
s u b s i d i  te r s e b u t .  L a n gka h  i n i 
d i l a k u k a n  k a r e n a  s e l a m a  i n i 
k o n s u m e n  ya n g  t i d a k  b e r h a k 
mengonsumsi ikut membeli. Jika tidak 
diatur, kuota yang ditetapkan tiap 
tahun bakal jebol.

Untuk memastikan mekanisme 
penyaluran makin tepat sasaran, 
maka PT Pertamina (Persero) melalui 
Pertamina Patra Niaga, berinisiatif 
melakukan uji coba penyaluran 
Pertalite dan solar bagi pengguna 
berhak yang sudah terdaftar di dalam 
sistem MyPertamina.

"Kami  menyiapkan website 
M y P e r t a m i n a  y a k n i 
https://subsiditepat .mypertamina.id
/ yang dibuka pada 1 Juli 2022. 
Masyarakat yang merasa berhak 
menggunakan Pertalite dan solar 
dapat mendaftarkan datanya melalui 
w e b s i t e  i n i ,  u n t u k  k e m u d i a n 
menunggu apakah kendaraan dan 
identitasnya terkonfirmasi sebagai 
pengguna yang terdaftar. Sistem 
MyPertamina ini akan membantu 
kami dalam mencocokkan data 
pengguna," kata Direktur Utama 
Pertamina  Patra  Niaga ,  Al f ian 
Nasution dalam keterangannya, Senin 

(27/6).
Masyarakat tidak perlu khawatir 

apabila tidak memiliki aplikasi 
MyPertamina, karena pendaftaran 
d i l a k u k a n  s e m u a  d i  w e b s i t e 
M y P e r t a m i n a 
https://subsiditepat.mypertamina.id
/.Pengguna yang sudah melakukan 
p e n d a f t a r a n  k e n d a r a a n  d a n 
i d e n t i t a s n y a ,  k e m u d i a n  a k a n 
mendapatkan notifikasi melalui email 
yang didaftarkan. Pengguna terdaftar 
akan mendapatkan QR code khusus 
yang menunjukkan bahwa data 
mereka telah cocok dan dapat 
membeli Pertalite dan solar.

" Y a n g  t e r p e n t i n g  a d a l a h 
memastikan menjadi  pengguna 
terdaftar di website MyPertamina, jika 
seluruh data sudah cocok maka 
konsumen dapat melakukan transaksi 
di SPBU dan seluruh transaksinya 
akan tercatat secara digital. Inilah 
yang kami harapkan, Pertamina dapat 
mengenali siapa saja konsumen 
Pertalite dan solar sehingga ke 
depannya, bisa menjadi acuan dalam 
membuat program ataupun kebijakan 
terkait  subsidi  energi  bersama 
pemerintah sekaligus melindungi 
masyarakat yang saat ini berhak 
menikmati bahan bakar bersubsidi," 
lanjutnya.

Rencananya, uji coba awal akan 
d i l a k u k a n  d i  b e b e r a p a 
kota/kabupaten yang tersebar di 5 
provinsi antara lain Sumatera Barat, 
Kalimantan Selatan, Sulawesi Utara, 
Jawa Barat, dan DI Yogyakarta.

APBN	Bengkak	Rp	3.000	T
Di sisi lain pemerintah menahan 

harga Bahan Bakar Minyak (BBM), 
LPG 3 kilogram (kg), dan listrik di 

tengah kenaikan harga minyak dunia. 
H a l  i t u  m e m b u a t  A n g g a r a n 
Pendapatan dan Belanja Negara 
(APBN) tahun ini bengkak.

Menteri Keuangan Sri Mulyani 
Indrawati mengatakan anggaran 
b e l a n j a  n e ga ra  t a h u n  i n i  b i s a 
mencapai Rp 3.000 triliun. Hal itu juga 
telah dilaporkan Badan Anggaran DPR 
RI dan disetujui ada peningkatan Rp 
392,3 triliun, dari Rp 2.714,2 triliun 
menjadi Rp 3.106,4 triliun.

"Ini menyebabkan postur APBN 
kita naik dari  Rp 2.750 triliun 
kemungkinan di atas Rp 3.000 triliun" 

(Ilustras)	Mulai	1	Juli	2022	pembelian	pertalite	dan	solar	wajib	mendaftar	ke	aplikasi	MyPertamina	atau	websitenya.	(foto-dok)
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JAKARTA- Di tengah ancaman wabah 
Penyakit Mulut dan Kuku (PMK), DPR 
mengaku kecewa dengan kinerja 
Kemnetreian Pertanian (Kementan) 
ya n g  d i n i l a i  la m b a n  d a n  t i d a k 
menganggap serius masalah tersebut.  
Bahkan, Ketua Komisi IV DPR Sudin 
m e r a g u k a n  d a t a  m e n g e n a i 
ketersediaan hewan kurban untuk 
perayaan Idul Adha 2022 karena 
dinilai bermasalah.

"Tadi konon katanya, ketersediaan 
stok untuk Idul Adha sebanyak 1,8 juta, 
katanya. Bukan kata saya loh, mudah-
mudahan cukup, mudah-mudahan 
nggak cukup kan gitu aja," kata Sudin 
saat rapat kerja dengan Kementerian 
Pertanian di Komisi IV DPR, Jakarta, 
Senin (27/6).

Ketika Kementan mengatakan stok 
h e w a n  k u r b a n  c u k u p ,  S u d i n 
mengungkapkan bahwa Kementan 
meminta  adanya  impor  daging 
kerbau."Tapi kalau kenapa tadi impor 
daging kerbau, kenapa impor daging 
sapi dari Brazil, karena kita minusnya 
sudah terlalu banyak," kata Sudin.

Dia pesimistis Indonesia tidak 
akan pernah swasembada soal daging, 
j ika tata kelola yang dilakukan 
Kementan seperti saat ini."Seperti 
yang saya katakan dari awal, 50 tahun 
lagi pun kita tidak akan swasembada 
(daging) kalau tidak diperlakukan 
dengan sangat  ist imewa sekal i 
peternakan kita .  Kita gak usah 
bandingin negara kita dengan negara 
luar, gitu ya," katanya.

Bahkan ketika dia meminta data 
jumlah hewan kurban, Kementan tidak 
bisa menunjukkan. "Sekarang saya 
tanya masalah data per kabupaten saja 
tidak bisa disajikan kok, toh yang lain 
gak ada," katanya.

Sebelumnya, Sekretaris Jenderal 
K e m e n t a n  K a s d i  S u b a g y o n o 
mengatakan kebutuhan hewan kurban 
menjelang perayaan Idul Adha 2022 
sebanyak 1,81 juta ekor, pihaknya pun 
memastikan bahwa stok kebutuhan 
hewan kurban tersebut aman."Kami 
laporkan 2,27 juta ekor (stok), 
sementara kebutuhannya 1,81 juta 
ekor," kata Kasdi.

Kasdi merinci ada empat ternak 
utama yang sering digunakan sebagai 
ternak kurban, yang pertama sapi 
ketersediaannya 861 ribu ekor 
kebutuhannya 664 ribu ekor.

Selanjutnya kerbau 29 ribu ekor, 
kebutuhannya 19.200 ekor, kemudian 
kambing ketersediaannya 973 ribu 
ekor kebutuhannya 732 ribu ekor. Dan 
domba ketersediannya 408 ribu ekor, 
kebutuhannya 364 ribu ekor.

Selain itu kata dia hewan ternak 
sapi yang sudah menjalani vaksinasi 
penyakit mulut dan kuku (PMK) akan 
d i b e r i  p e n a n d a a n  d e n g a n  e a r 
tag."Untuk pendataan ternak juga 
kami anggarkan Rp 570 M, pendataan 
dan penandaan hewan ternak, ear tag 
itu, Pak Ketua," kata Kasdi.

N a n t i n y a  e a r  t a g  t e r s e b u t 
disematkan di telinga hewan ternak 
yang telah menjalani suntik vaksinasi 
PMK. "Kami laporkan, bahwa setelah 
divaksin nanti ada ear tag yang kita 
sematkan di dalam telinga ternak yang 
sudah divaksinasi," ujar dia.

240.944	Ternak	Kena	PMK	
Sebelumnya, Kasdi Subagyono 

juga mengungkap hingga saat ini 
tercatat ada 240.944 ekor ternak yang 
terindikasi terkena wabah Penyakit 
Mulut dan Kuku (PMK). Dari jumlah 
tersebut, 78.626 ekor diantaranya 
sudah sembuh. “Yang terdampak dari 
PMK itu 19 provinsi di 216 kabupaten 
kota jumlah ternak yang sakit 240.944 
ekor kemudian sembuh 78.626 ekor, 
kemudian yang mati 1.396 kemudian 
yang dipotong bersyarat 2.310,” jelas 
dia.

Kasdi mengatakan,  dari  316 
kabupaten, yang terdampak PMK ada 
sebanyak 216 kabupaten. Kemudian 
dari total kecamatan 4.614, yang 
t e r d a m p a k  1 . 8 9 8  k e c a m a t a n . 
Selanjutnya dari 56.950 desa, ada 
7.120 desa yang terdampak PMK. 
Untuk mengatasi  permasalahan 
tersebut Kementerian Pertanian 
mengusulkan anggaran sebesar Rp 4,6 
triliun untuk PMK pada hewan ternak 
yang bersumber dari pendanaan 
Pemulihan Ekonomi Nasional (PEN). 

Anggaran tersebut digunakan 
untuk pengadaan vaksin dan sarana 
p e n d u k u n g nya  R p  2 , 6  t r i l i u n , 
operasional vaksinasi Rp 866,2 miliar, 
pendataan ternak Rp 570 miliar, 
bantuan penggantian ternak Rp 225 
m i l i a r,  s e r t a  p e n a n g a n a n  d a n 
pencegahan penyebaran PMK Rp 
1 5 9 , 5  m i l i a r.  J u m l a h  t e r s e b u t 
termasuk pengadaan vitamin dan 
obat-obatan sebanyak 3,3 juta, 312 kg 
disinfektan, logistik pendukung 
vaksinasi dan logistik pendukung 
obat-obatan, rantai dingin, distribusi 
vaksin dan obat, pengujian cepat pra 
vaksinasi, alat dan mesin produksi 
vaksin Rp 65 miliar, dan pengambilan 

dan pengujian PMK. 
Kemudian untuk operasional 

vaksinasi rinciannya digunakan untuk 
operasional dua kali penyuntikan Rp 
738 miliar, operasional pengobatan Rp 
32 miliar, biosekuriti UPT pembibitan 
Rp 37 miliar, biosekurity operasional 
pasar hewan dan desa Rp 29 miliar, 
serta pelatihan petugas vaksinasi Rp 
28 miliar.

Sebelumnya,  dalam susunan 
Satgas PMK, Kepala BNPB Suharyanto 
turut mengepalai gugus tugas untuk 
PMK tersebut. Pada dasarnya Satgas 
PMK menggunakan struktur dan 
manajemen Satgas Covid-19 di BNPB. 
S a t g a s  P M K  j u g a  m e l i b a t k a n 
Kementerian Pertanian dan pentahelix 
yang relevan untuk sektor peternakan 
dan kesehatan hewan. 

Meski Sudin sempat menyinggung 
BNPB yang akan mengambil alih, 
sebelumnya Kepala BNPB Suharyanto 
menegaskan bahwa pihaknya akan 
m e m b a n t u  K e m e n t a n  d a l a m 

menyelesaikan wabah PMK. “Intinya 
Satgas PMK bukan mengambil alih 
tugas dan tanggung jawab Kementerian 
Pertanian, tidak, kami hanya mem-
bantu saja supaya lebih cepat. Bukan 
tidak percaya bahwa Kementerian 
Pertanian bisa mengatasi, supaya lebih 
cepat saja, dan ternyata memang PMK 
ini urusan kami bersama, bukan hanya 
urusan Kementan atau peternak saja,” 
ujar Suharyanto.

Berbekal pengalaman dari pe-
nanganan wabah Covid-19 dalam dua 
tahun terakhir, Suharyanto yakin tim-
nya dapat membantu Kementan dalam 
menangani wabah yang menyerang 
hewan ternak di 19 provinsi tersebut. 
“Mudah-mudahan karena kami punya 
pengalaman penanganan Covid-19 
yang sampai saat ini kami masih 
laksanakan, sudah punya model dalam 
penanganannya, mudah-mudahan 
dapat diterapkan secara efektif dan 
efisien untuk menangani PMK,” 
lanjutnya. (hiski,rls,ant/dya)

DPR Ragukan Data Kementan yang 
Klaim Stok Hewan Kurban Aman

PETA SEBARAN PENYAKIT 
MULUT DAN KUKU NASIONAL 

Vaksinasi (ekor)

70.267

Kab/Kota Tertular

218
Sakit (Ekor)

274.837

Sembuh (Ekor)

88.664
Potong Bersyarat (Ekor)

2.655

Mati (Ekor)

1.674
Senin,	27	Juni	2022

5 PROVINSI DENGAN KASUS PMK TERBANYAK

107.837

42.717
31.443 30.245 29.197

(Senin,27	Juni	2021)

Jawa Timur NTB Aceh Jawa Barat Jawa Tengah

Sapi	dipasangi	eartag	(penanda	di	telinga)	usai	disuntik	vaksin	penyakit	mulut	dan	kuku	(PMK)	\
di	Cilembu,	Kabupaten	Sumedang	pekan	lalu.	(foto-dok)



72 Ribu Jamaah Sudah Diberangkatkan 
ke Tanah Suci, 14 Orang Wafat 
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JAKARTA-Proses pemberangkatan 
jamaahhaji Indonesia ke Tanah Suci 
terus berlangsung hingga memasuki 
hari ke-24. Lebih 72 ribu jamaah telah 
diberangkatkan ke Makkah dan 
Madinah. Sementara data terbaru 
menunjukkan 14 orang jamaah wafat.

"Saat ini kita telah memasuki hari 
ke-24 operasional Penyelenggaraan 
Ibadah Haji Tahun 1443H/2022M. 
T o t a l  j a m a a h  y a n g  t e l a h 
d i b e ra n gka t ka n  ke  t a n a h  s u c i 
sebanyak 72.092 orang," kata Juru 
Bicara Panitia Penyelenggara Ibadah 
Haji (PPIH) Akhmad Fauzin saat 
Konferensi Pers di kantor Media 
Center Haji (MCH) Asrama Haji 
P o n d o k  G e d e ,  J a k a r t a ,  S e n i n 
(27/6)."Sementara itu, jamaah haji 
khusus yang telah berada di tanah suci 
sampai hari ini sebanyak 3.015 
orang," tambahnya.

Fauzin menambahkan, hari ini 
sebanyak 3.940 jamaahkembali 
diberangkatkan dari Tanah Air. "Data 
jamaah sakit sebanyak 87 orang. 
Sebanyak 76 orang dirawat di Klinik 
Kesehatan Haji Indonesia (KKHI) dan 
11 orang dirawat di RSAS. Sementara, 
j a m a a h  wa fa t  s a m p a i  h a r i  i n i 
sebanyak 14 orang," tandas Akhmad 
Fauzin.

Jamaah haj i  Indonesia  juga 
d i m i n t a  h e m a t  t e n a g a  h i n g g a 
dilakukan Armuzna dan tawaf ifadah. 
Hal itu dilakukan agar jamaah haji 
tetap sehat untuk menyempurnakan 
pelaksanaan hingga puncak haji 9 
Dzulhijjah bertepatan dengan 8 Juli 
2022.

Salah satunya Jamaah diminta 
tidak memaksakan umrah sunnah. 

Sebab tidak ada keharusan melakukan 
berapa kali umrah sunah.Namun 
cukup banyak jamaah yang berulang 
kali melakukan umrah sunah sebelum 
puncak haji.

" K a m i  m e n y a r a n k a n  d a n 
menekankan agar jamaah hemat 
tenaga dan t idak diforsir  agar 
pelaksanaan haji bisa disempurnakan 
sampai pada Armuzna dan tawaf 
ifadah," kata Konsultan Pembimbing 
Ibadah daerah kerja Makkah Prof 
Aswadi di Makkah.

"Bagi mereka mungkin karena 
sudah antrian panjang untuk naik haji, 
mungkin aji mumpung. Tapi jangan 
berlebihan dilakukan berkali-kali. 
Pernah itu ada yang sakit akhirnya apa 
yang menjadi tujuan utamanya yaitu 
haj i  t idak  bisa  terselesaikan ," 
katanya.Hal itu hingga menyulitkan 
bagi panitia untuk menyempurnakan 
ibadah haji dengan membadal hajikan.

Sementara itu, Kepala Daker 
Makkah Mukhammad Khanif juga 
m e n g i m b a u  a g a r  j a m a a h  h a j i 
menyiapkan diri baik kesehatan juga 
menjaga asupan gizi.Jamaah juga 
diimbau tidak melakukan hal-hal yang 
menyebabkan kondisinya melemah 
karena ibadah haji pada puncaknya 
c u k u p  m e m a k a n  b a n y a k 
energi ."Jamaah hendaknya bisa 
mengukur sendiri  sejauh mana 
kesiapan dari masing-masing jamaah 
dan tidak memaksakan diri untuk 
melakukan ibadah-ibadah yang 
sunah," kata Khanif.

Jamaah yang akan melaksanakan 
umrah sunah harus berniat umrah di 
miqat (batas) salah satunya di Masjid 
Aisha di Tan'im yang berjarak sekitar 

tujuh kilometer dari Masjidil 
Haram.Masjid Aisha menjadi 
tempat yang banyak dipilih 
jamaah untuk miqat karena 
jaraknya yang dekat. Jamaah 
dapat pergi secara mandiri 
dengan kendaraan umum 
seperti taksi dan membayar 10 
Riyal Arab Saudi untuk sekali 
perjalanan dari hotel ke Tan'im 
lalu diantar ke Masjidil Haram.

Evaluasi	Transporatsi	dan	
Konsumsi

Ada beberapa evaluasi yang 
d i l a k u k a n  K a n t o r  D a k e r 
Madinah PPIH Arab Saudi setelah 
melayani jamaah gelombang pertama 
selama 23 hari di Madinah.Kepala 
Daker Madinah Amin Handoyo 
menjelaskan, skema akomodasi 
jamaah di Madinah berbeda dengan 
Makkah. Menurut dia, penempatan 
jamaah dilakukan berdasarkan 
kapasitas hotel yang diatur dalam 
tasrekh (surat ijin) yang dikeluarkan 
Pe m e r i n t a h  A ra b  S a u d i .  A m i n 
m e n j e l a s k a n ,  p e n g a t u r a n  i n i 
membuat jamaah harus memadati 
hotel  sesuai  dengan kapasitas 
tersebut.

"Kalau di  Madinah ini ,  j ika 
(kapasitas) seribu harus diisi seribu 
padahal dari sisi kenyamanan itu ya 
sangat kurang nyaman. Misalnya 
untuk penataan tempat tidur,"jelas 
Amin di Kantor Daker Madinah, Arab 
Saudi, Senin (27/6).

Menurut Amin, skema pengaturan 
akomodasi berbeda diterapkan untuk 
jamaah yang tinggal di Makkah. Pihak 
S a u d i  m e n g a t u r  k o n f i g u r a s i 

penempatan jamaah berdasarkan 
kelayakan. Apabila satu hotel dengan 
kapasitas seribu orang dikatakan 
tidak layak, Amin menjelaskan, 
pihaknya sebagai perwakilan kantor 
misi haji setempat bisa menempatkan 
hanya 800 jamaah.

Berikutnya, Amin menjelaskan, 
pihak Saudi  t idak menghitung 
komposisi  antara kamar untuk 
jamaah laki-laki dengan perempuan di 
Madinah. Penempatan jamaah di hotel 
pun menjadi lebih sulit karena tidak 
adanya pengaturan tersebut."Ini 
harus dievaluasi kedepannya. namun 
t e n t u n y a  k o n s e k u e n s i n y a  k e 
anggaran. Untuk bisa lebih nyaman 
anggaran harus lebih besar,"jelas dia.

Amin mengungkapkan, perbaikan 
untuk skema akomodasi jamaah di 
Madinah kemungkinan baru bisa 
d i l a k u k a n  u n t u k  m u s i m  h a j i 
berikutnya. Bagi jamaah gelombang 
kedua yang akan tiba dari Makkah ke 
Madinah, ujar dia, masih menerapkan 
s ke m a  a ko m o d a s i  ya n g  s a m a . 
.(ant,ist/dya)

SURABAYA - P e m e r i n t a h  K o t a 
(Pemkot) Surabaya melalui Dinas 
Lingkungan Hidup (DLH) Kota 
Surabaya terus berupaya untuk 
mengatasi aroma atau bau tak sedap 
yang dihasilkan dari sampah saat 
pengangkutan menuju ke TPA.

O l e h  k a re n a  i t u ,  D L H  Ko t a 
Surabaya telah menyiapkan anggaran 
untuk menambah pengadaan truk 
compactor atau kendaraan peng-

a n g k u t  s a m p a h  d i  K o t a 
Pahlawan. Sebab, nantinya, 
semua truk peng-angkut 
sampah akan diganti oleh truk 
compactor.

Kepala DLH Kota Surabaya 
A g u s  H e b i  D j u n i a n t o r o 
mengatakan, menggunakan 
truk compactor memiliki 
beberapa keunggulan. Yakni, 
mampu mengatasi bau dan 
memadatkan sampah. Maka, 
air dari sampah tidak akan lagi 
menetes saat pengangkutan.

“ T a h u n  2 0 2 2 ,  D L H 
membeli 2 truk compactor 

dengan ukuran 10 meter kubik dan 2 
unit untuk ukuran 6 meter kubik. Total 
pengadaan 4 kendaraan pengangkut 
sampah,” kata Hebi sapaan lekatnya, 
Senin (27/6).

Hebi mengaku, secara perlahan, 
DLH ingin melakukan peremajaan 
terhadap alat pengangkut sampah. 
Pihaknya akan mengganti truk amrol 
lama dengan truk compactor yang 
dinilai lebih modern untuk mengatasi 

bau, karena bentuk kendaraan yang 
tertutup.

“Hingga saat  ini ,  DLH telah 
memiliki 49 unit truk compactor 
dengan ukuran 10 meter kubik dan 4 
unit truk yang berukuran 6 meter 
kubik,” ungkap dia.

Meski demikian, DLH juga masih 
menggunakan kendaraan pengangkut 
sampah lama atau truk amrol . 
Terdapat 23 unit truk amrol dengan 
ukuran 14 meter kubik dan 16 unit 
truk dengan ukuran 8 meter kubik.

“Ini masih kami operasikan, tetapi 
kami sedang melakukan peremajaan 
terhadap alat pengangkutan sampah. 
Sebab, pengadaan truk compactor 
sudah lama, akibat pandemi Covid-19 
kami membelinya secara perlahan 
dan baru bisa menambah lagi di tahun 
ini,” ujar dia.

Peremajaan tersebut  selalu 
dilakukan oleh DLH Kota Surabaya. 
Bahkan, jika empat compactor baru 
itu mulai digunakan, maka truk amrol 
akan alihkan untuk kegiatan lainnya. 
Seperti, mengangkut sampah hasil 

k e r j a  b a k t i  a t a u  k e p e r l u a n 
p e n g a n g k u t a n  d i  r u m a h 
kompos.“Artinya, tidak digunakan 
untuk mengangkut sampah yang ada 
di TPS,” kata dia.

D a l a m  s a t u  h a r i ,  D L H  Ko t a 
Surabaya  mampu mengangkut 1.500 
kg sampah. Sebab, baik truk amrol 
maupun truk  compactor,  akan 
mengangkut 3-4 rute TPS sebelum 
sore hari.“Jika sudah sore, kita akan 
menggunakan lagi untuk mengangkut 
sampah dari TPS yang ada di kawasan 
jalan protokol Kota Surabaya. Karena 
TPA Benowo tutup pukul 20.00 WIB, 
maka perkiraan waktu pukul 18.00 
W I B  h a r u s  s u d a h  s a m p a i , ” 
pungkasnya. 

S e b a g a i  i n f o r m a s i ,  t o t a l 
kendaraan pengangkut sampah di 
yang dimiliki oleh Pemkot Surabaya 
sejumlah 92 truk. Dengan rincian, 23 
unit truk amrol berukuran 14 meter 
kubik dan 16 unit berukuran 8 meter 
kubik. Sisanya adalah truk compactor, 
yakni 49 unit berukuran 10 meter 
kubik dan 4 unit ukuran 6 meter 
kubik. (mira,rls/dya)

DLH Surabaya Perbanyak 
Truk Compactor Atasi Bau Sampah 

Haji 2022 

Jamaah	haji	Indonesia	bisa	menggunakan	jasa	resmi	pendorong	kursi	roda	
di	Masjidil	Haram	saat	melaksanakan	tawaf	dan	sai.	(Foto-AFP)

DLH	Kota	Surabaya	secara	bertahap	terus	menambah	jumlah	truk	compactor	atau	
kendaraan	pengangkut	sampah	di	Kota	Pahlawan	agar	tidak	memicu	bau	tak	sedap.

(foto:humas)



FAKTA-FAKTA THAILAND RESMI
LEGALKAN GANJA

Thailand melegalkan ganja mulai	hari	ini,	
Kamis	(9/6/2022)

Thailand jadi negara	pertama	di	Asia	
legalkan	ganja

Setiap keluarga akan diperbolehkan 
menanam hingga	enam	batang

Namun untuk bisa bertani ganja harus 
mendapat izin	khusus	dari	pemerintah

Thailand akan membagikan	1	juta	pohon	
ganja	ke masyarakat untuk dimanfaatkan 
secara komersial

Thailand juga akan membebaskan	sekitar	
4.000	narapidana yang dipenjara terkait 
kejahatan ganja

Catatan kriminal mereka juga	akan	dihapus

DAFTAR NEGARA YANG LEGALKAN GANJA

BELANDA
Legalitas ganja dilakukan dalam jumlah 
terbatas. Hingga kini pemerintah Belanda 
masih mengkaji usulan Revisi UU

JERMAN	
Kepemilikan dalam jumlah kecil 
diperbolehkan menurut paragraf 31 UU 
Narkotika tahun 1992. Ganja legal 
digunakan untuk keperluan medis.

SIPRUS
Kepemilikan ganja kering maksimal 15
gram. Menanam ganja diperbolehkan 
maksimal lima batang.

SWISS
budidaya ganja diizinkan maksimal empat 
batang per orang. Legalitas dilakukan 
untuk memberantas perdagangan ganja 
ilegal.

BRAZIL	
Revisi UU Narkotika pada 2006 
mendekriminalisasi ganja dan narkotika 
untuk keperluan pribadi.

EKUADOR
Ganja legal untuk keperluan medis 
dengan batas maksimal 10 gram. 
Penjualan ganja masih

Sumber	:	Berbagai	Sumber	Diolah

masuk larangan narkotika golongan I 
dalam UU Nomor 35 tahun 2009. 
Permohonan uji materi ini pun 
didukung oleh Koalisi Advokasi 
Narkotika untuk Kesehatan yang 
terdiri atas Rumah Cemara, ICJR, LBH 
Masyarakat, IJRS, Yakeba, EJA, dan 
LGN. Berdasarkan informasi terkini, 
perkara dengan nomor 106/PUU-
XVIII/2020 memang belum masuk 
tahap putusan. Sidang terakhir digelar 
pada 7 Maret 2022 dengan agenda 
mendengarkan keterangan ahli 
presiden. Para hakim pun sudah 
melakukan rapat pada 7 Maret 2022 
lalu. 

Di sisi lain, salah satu anak 
pemohon Dwi Pertiwi, Musa Ibn 
Hasan, meninggal dunia setelah 
b e r j u a n g  m e n g h a d a p i  ko n d i s i 
celebral palsy atau lumpuh otak 
akibat perkembangan otak yang tidak 
normal pada 28 Desember 2020 lalu. 
M u s a  s e m p a t  m e n d a p a t k a n 
pengobatan ganja di Australia pada 
2016 dan sempat membaik. Namun, 
pengobatan tersebut berhenti setelah 
Musa kembali ke Indonesia dan 
m e n i n g g a l  d u n i a  p a d a  2 0 2 0 
lalu.(hiski,rls,ist/dya)

JAKARTA - Mahkamah Konstitusi 
(MK) merespons aksi Santi Warastuti 
dan keluarganya yang melakukan aksi 
berjalan kaki dengan membawa 
papan bertuliskan 'Tolong, anakku 
butuh ganja medis' yang meminta 
legalisasi untuk penggunaan ganja 
medis. Santi merupakan salah satu 
pemohon uji materi Undang-undang 
(UU) 35/2009 tentang Narkotika 
supaya Golongan I (yang didalamnya 
termasuk tanaman ganja) dapat 
digunakan untuk keperluan medis 
sehingga sang putri yang menderita 
celebrasy palsy bisa segera mendapat 
terapi ekstrak minyak ganja. 

Menanggapi hal tersebut, Juru 
Bicara MK, Fajar Laksono mengatakan 
uji materi UU Narkotika saat ini masih 
dalam pembahasan hakim konstitusi. 
"Saat ini posisinya sedang dalam 
pembahasan internal oleh Hakim 
Konstitusi," kata Fajar, Senin (27/6).

Fajar menjelaskan sidang perkara 
uji  materi UU Narkotika cukup 
panjang karena menghadirkan 
b a n y a k  a h l i  d a r i  p i h a k  y a n g 
beperkara. Sidang terakhir digelar 7 
Maret 2022. Sampai dengan hakim 
membacakan putusan, uji materi UU 
Narkotika masih harus melewati 
b e b e r a p a  t a h a p  l a g i ,  s e p e r t i 
pembahasan perkara, termasuk 
penyampaian legal opinion Hakim. 
"Kalau sudah sepakat, baru drafting 
p u t u s a n .  K a l a u  s u d a h  s i a p , 
dijadwalkan sidang pengucapan 
putusan," ucapnya. 

Kendati demikian, dirinya tidak 
mengetahui kapan uji materi UU 
Narkotika akan diputuskan. "Saya 
tidak dapat memperkirakan [kapan 
putusan uji materi UU Narkotika], 
b e r g a n t u n g  p a d a  d i n a m i k a 
pembahasan itu sendiri. Tapi mudah-
mudahan segera lah ya," tuturnya. 

S e b e l u m nya ,  Ke p a l a  B a d a n 
Narkotika Nasional (BNN) RI Komjen 
P o l .  P e t r u s  R e i n h a r d  G o l o s e 
menegaskan t idak ada wacana 
membahas legalisasi ganja untuk 

kebutuhan medis atau rekreasi di 
Indonesia, meskipun beberapa negara 
mulai melegalkan tanaman cannabis 
sativa tersebut.

“ T i d a k  a d a  s a m p a i  s a a t  i n i 
pembahasan untuk legalisasi ganja. Di 
tempat lain ada, tetapi di Indonesia 
tidak ada,” kata Petrus Golose.

Petrus menjelaskan, meskipun 
beberapa negara mulai melegalkan 
ganja, dari segi jumlah masih lebih 
banyak negara yang menetapkan 
marijuana itu ilegal.Ia mencontohkan 
kebijakan legalisasi ganja di Amerika 
Serikat pun tidak merata, hanya di 
negara-negara bagian, bukan secara 
terpusat atau di tingkat federal.

Sementara itu, di Asia Tenggara, 
hanya Thailand yang telah melegalkan 
budidaya dan penggunaan ganja 
untuk kepentingan medis/ peng-
obatan. “Akan tetapi, itu biar di negara 
lain. Saya tetap konsisten untuk tidak 
(membahas wacana) melegalisasi 
ganja,” kata Petrus.

Dikaji	DPR	RI
Terpisah, Wakil Ketua DPR Sufmi 

Dasco Ahmad mengatakan pihaknya 
bakal membuat kajian legalisasi ganja 
untuk kepentingan medis. Dasco 
menyebut belum ada kajian soal 
penggunaan ganja medis di Indonesia.

"Kita akan coba buat kajiannya 
apakah itu kemudian dimungkinkan 
untuk ganja itu sebagai salah satu obat 
m e d i s  y a n g  m e m a n g  b i s a 
dipergunakan, karena di Indonesia 
kajiannya belum ada," ungkap Dasco 
kepada wartawan di  Kompleks 
Parlemen Senayan, Jakarta Pusat, 
Senin (27/6).

Dasco mengetahui penggunaan 
ganja legal untuk kepentingan medis 
di beberapa negara lain. Namun, ia 
mengaku undang-undang kesehatan 
ataupun narkotika yang ada saat ini 
belum mengakomodir hal tersebut.

Lebih jauh, Dasco menyebut kajian 
itu nantinya akan dilakukan oleh 

komisi terkait dengan Kementerian 
Kesehatan (Kemenkes)."Nanti kita 
akan coba koordinasikan dengan 
komisi teknis dan Kemenkes, dan lain-
lain, agar kita juga bisa kemudian 
menyikapi hal itu," ujarnya.

Meski demikian, politikus Partai 
Gerindara itu tak bisa memastikan 
kemungkinan ganja medis masuk 
dalam UU Narkotika yang saat ini 
sedang direvisi oleh Komisi III 
DPR."Ya nanti kita coba koordinasikan 
[dengan Komisi III]," katanya.

Seperti diketahui, Santi bersama 
suami dan anaknya bernama Pika 
yang menderita celebrasy palsy 
melakukan aksi berjalan kaki dari 
Bundaran Hotel Indonesia (HI) 
menuju MK. Aksi itu bertepatan 
d e n g a n  H a r i  A n t i  N a r k o t i k a 
Internasional, Minggu (26/6).

Santi berharap, permohonan uji 
materinya bisa segera diputus. Ia 
beralasan, anaknya, Pika butuh obat 
ganja medis demi kesembuhan 
anaknya. Oleh karena itu, ia membuat 
surat permohonan kepada MK agar 
perkaranya segera selesai. "Surat saya 
buat sendiri untuk mengetuk hati para 
hakim agar segera memberikan 
keputusan yang terbaik buat kami. 
Kami mohon sih untuk dilegalkan 
ganja medis," kata Santi. 

Santi merupakan satu dari tiga ibu 
yang mengajukan uji materi pasal 
pelarangan narkotika pada 2020 lalu. 
Ia bersama Dwi Pertiwi dan Nafiah 
Murhayanti menguji Undang-Undang 
Nomor 35 Tahun 2009 tentang 
Narkotika [Pasal 6 ayat (1) huruf a 
beserta Penjelasan dan Pasal 8 ayat 
(1)] terhadap Undang-Undang Dasar 
Negara Republik Indonesia Tahun 
1945. Dasar pengajuan tidak terlepas 
dari kondisi anaknya, Pika, yang 
mengalami  penurunan kondisi 
kesehatan. Ia lantas mendapat saran 
dari kawannya untuk melakukan 
terapi CBD (Cannabidiol) Oil.

Namun, terapi itu tidak dilakukan 
Santi karena bahan yang digunakan 
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MK: UJI MATERI 
UU NARKOTIKA 
MASIH DIBAHAS 

Legalisasi Ganja Medis 
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LISA BLACKPINK 
BELI PRIVATE JET DI USIA 25 TAHUN, 

SEBERAPA KAYA SIH?

Lisa BLACKPINK dikabarkan baru saja membeli private jet. Pesawat pribadi yang 

dirancang dengan desain interior khusus tersebut menjadi sorotan para penggemar 

dan netizen. Kekayaan artis berusia 25 tahun ini pun menarik untuk dikulik.

LISA	 BLACKPINK	 saat ini tengah 
berada di Paris, Prancis untuk 
menghadiri acara CELINE Men's 
Summer Fashion Show 2023. Di acara 
tersebut, Lisa BLACKPINK menjadi 
tamu spesial bersama Park Bo Gum 
dan V BTS.

Lisa BLACKPINK saat ini tengah 
berada di Paris, Prancis untuk 
menghadiri acara CELINE Men's 
Summer Fashion Show 2023. Di acara 
tersebut, Lisa BLACKPINK menjadi 
tamu spesial bersama Park Bo Gum 
dan V BTS.

Global  ambassador CELINE 
mengunggah foto-fotonya di dalam 
sebuah pesawat. Pesawat tersebut 
diduga jet  pribadi  mi l ik  Lisa  
BLACKPINK. Ia juga mengajak Park Bo 
Gum dan V BTS terbang ke Paris 
memakai jet pribadi.

Sebelumnya seorang insinyur 
pesawat jet pribadi, Josh Jung 
mengunggah foto interior pesawat dan 
menandai akun Instagram Lisa 
BLACKPINK. Hal tersebut membuat 
para penggemar bertanya-tanya 
apakah benar jet pribadi tersebut 
adalah milik Lisa BLACKPINK.

Setelah menanyakan pemilik akun 
Instagram @lbvirus_ itu terungkap 
bahwa pesawat jet tersebut milik Lisa 
BLACKPINK. Josh Jung merancang 
pesawat tersebut untuknya."Aku hanya 
membuat pesawat yang dia beli," 
ungkap insinyur pesawat itu saat 
membalas pesan penggemar Lisa 
BLACKPINK.

Sejumlah penggemar di forum 
komunitas Korea pun mengatakan V 
BTS membatalkan penerbangannya 
beberapa hari sebelum terbang naik 
jet pribadi Lisa BLACKPINK.

Kekayaan Lisa BLACKPINK di usia 
25 tahun kini menjadi sorotan. Dari 
kerja kerasnya, personel BLACKPINK 
asal Thailand itu dapat membeli 
a p a r t e m e n  d a n  p e s a w a t  j e t  
pribadi.Menurut laporan South China 
Morning Post, Lisa BLACKPINK 
memiliki kekayaan mencapai 14 juta 
dollar atau sekitar Rp 207 miliar.

Selain sukses dengan girl bandnya, 

Lisa BLACKPINK saat ini bekerjasama 
dengan sejumlah brand kenamaan 
termasuk CELINE, BVLGARI, M.A.C, 
Chivas Regal, dan Acme' De La Vie.

P e m i l i k  a k u n  I n s t a g r a m  
@lalalalisa_m itu memiliki lebih dari 
79,3 juta pengikut. Bayaran iklan Lisa 
BLACKPINK untuk satu postingan 
Instagram dikabarkan mencapai 200 
ribu dollar atau sekitar Rp 2,9 miliar.

Tambah	Kaya	Usai	Debut	Solo
Lisa BLACKPINK resmi debut solo 

dengan merilis single Lalisa  sejak  
September 2021. Karya barunya ini 
tentunya bakal menambah deretan 
s u m b e r  k e k a y a a n  L i s a  
BLACKPINK.Pemilik nama lengkap 
Lalisa Manoban ini hanya butuh waktu 
sekira empat jam untuk video klipnya 
disaksikan belasan juta kali di 
Y o u T u b e .  M e m b u k t i k a n  
popularitasnya tak main-main.

Idol kelahiran Thailand ini dikenal 
sebagai sosok pekerja keras. Selain 
kiprahnya sebagai penyanyi, Lisa juga 
jadi langganan proyek iklan hingga 
d i d a p u k  j a d i  b i n t a n g  a c a r a  
televisi .Sumber kekayaan Lisa 
BLACKPINK seolah terus bertambah 
seiring dengan popularitas dan 
karyanya yang makin dikenal publik.

Sumber penghasilan Lisa yang 
pertama adalah keuntungan dari 
penjualan album. Sejak debut, rilisan 
B L A C K P I N K  s e l a l u  l a r i s  d i  
pasaran.Kini, pundi-pundinya makin 
bertambah seiring dengan proyek 
solonya. Pre-order album Lalisa sediri 
diketahui sudah mencapai 700 ribu 
unit dalam kurun waktu empat hari.

Konser tentu saja menjadi salah 
satu sumber penghasilan bagi musisi. 
Antusias penggemar BLACKPINK yang 
tinggi di setiap pertunjukkan, tentunya 
mendatangkan keuntungan fantastis 
bagi Lisa dan kawan-kawan.Pun 
demikian saat pandemi, BLACKPINK 
masih mendapatkan penghasilan dari 
konser yang diadakan secara online 
bertajuk The Show yang juga 
terlaksana dengan sukses.

Salah satu sumber pundi-pundi 

Lisa 
BLACKPINK 
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"Lalisa" pada tahun lalu dengan judul 
lagu yang membawanya ke Guinness 
World Record. Itu menjadi video musik 
yang paling banyak dilihat di YouTube 
dalam waktu 24 jam setelah dirilis 
dengan 74 juta tampilan.

Albumnya itu berhasil memecah-
kan rekor sebelumnya Me ! dengan 65 
juta tampilan pada tahun 2019. Dengan 
573 juta aliran, ini juga merupakan 
album yang paling banyak diputar oleh 
artis K-pop dalam sejarah Spotify.

Di samping itu, Lisa juga telah 
bekerja dengan merek global seperti 
Celine, Prada, Bulgari dan MAC serta 
merek-merek di negara lainnya, 
seperti operator telepon seluler 
terbesar di Thailand, AIS. Jadi, 
bayarannya mungkin tidak kurang dari 
lima angka, diperkirakan setidaknya 
USD 300.000 per pertunjukan dan USD 
600.000 per dukungan, per media 
Korea.

Bukan hanya itu, sebagai bintang 
K-pop yang memiliki hampir 80 juta 
followers di Instagram, ia dilaporkan 
mampu menghasilkan hingga USD 
2 0 0 . 0 0 0  p e r  p o s t i n g a n  y a n g  
disponsori.

Rosé	–	USD	18	juta
Lahir di Selandia Baru sebelum 

pindah ke Australia, Rosé bersaing 
dengan 700 kandidat lainnya untuk 
mendapatkan tempatnya di Blackpink. 
Tahun 2021 merupakan waktu yang 
berarti baginya karena dia terpilih 
sebagai duta untuk Tiffany & Co dan 
berhasil meluncurkan karier solonya 
dengan album single “R”.

Sementara itu, single utamanya On 
the Ground menjadi video solois Korea 
yang paling banyak dilihat dalam 24 
jam di YouTube pada saat itu dan 
mencapai peringkat 70 di Billboard 
Hot 100, lagu dengan charting 
tertinggi oleh solois wanita Korea di 
AS.Bahkan pada tahun 2020, ia juga 
menjadi duta merek global Yves Saint 
Laurent. Adapun kesepakatan lainnya 
termasuk dukungan dengan merek 
kosmetik Korea Kiss Me dan Perfect 
World Mobile.

Jisoo	–	USD	20	juta
Jisoo adalah anggota terakhir dari 

grup yang melakukan debut solo yang 
diharapkan tahun ini karena dia sibuk 
dengan syuting. Akting tampaknya 
menguntungkan baginya sehingga 
menjadikannya anggota Blackpink 
terkaya.

Setelah akting yang cemerlang di 
beberapa serial, seperti The Producers 
(2015) dan Arthdal Chronicles (2019), 
dia mendapatkan peran utama 
pertamanya di Snowdrop pada tahun 
l a l u .  D ra m a  i n i  m e n d a p a t ka n  
popularitas di seluruh dunia sehingga 
membuatnya menjadi bintang yang 
sedang naik daun di “Hallyuwood”.

Jisoo bahkan juga memiliki nama 
besar di dunia komersial. Sebelum 
debut Blackpink, dia muncul dalam 
iklan LG, Nikon, dan Samsonite . 
Kemudian, dia menjadi duta besar 
untuk Dior Beauty pada tahun 2019 
dan memiliki kesepakatan hebat 
dengan Cartier serta Kiss Me.(berbagai 
sumber/dya)

dari kariernya yang dimulai sejak 
dirinya berusia 14 tahun.

Di luar aktivitas grup, Jennie 
menjadi anggota pertama yang 
bersolo karier dengan Solo pada tahun 
2018. Single hit tersebut melampaui 
300 juta penayangan di Spotify pada 
Juli 2021 dan 800 juta penayangan di 
YouTube pada Maret. Dia membuat 
sejarah sebagai solois Korea pertama 
dan solois wanita Korea pertama yang 
mencapai tonggak sejarah.

Selain musik, Jennie juga memiliki 
banyak dukungan profil tinggi. Dikenal 
sebagai "Human Chanel" karena 
memiliki koleksi dari brand asal 
Prancis itu. Bahkan dia juga bekerja 
sama dengan Calvin Klein, kecantikan 
mewah Korea Hera, Samsung Galaxy, 
dan Lotte Confectionery. Tidak itu saja, 
dia juga berkolaborasi dengan merek 
kacamata mewah Korea Gentle Monster 
untuk merilis lini kacamatanya, Jentle 
Home Collection. Dengan perkiraan 
biaya hingga USD 800.000 per kontrak, 
per Ace Bed Korea.

Lisa	–	USD	14	juta
Lisa merupakans salah satu 

anggota termuda yang memulai 
debutnya dengan album single solo, 

uang Lisa adalah proyek iklan. Sebagai 
idol Kpop yang terkenal sampai 
mancanegara, tentu banyak merek 
yang tertarik untuk mendapuk Lisa 
sebagai brand ambassador.Lisa 
d i k e t a h u i  m e r u p a k a n  b r a n d  
ambassador dari merek ternama 
BVLGARI sejak 2020. Selain itu, ia juga 
merupakan global ambassador dari 
MAC Comestic.

Lisa yang hobi fotografi, telah 
merilis sebuah photobook bertajuk 
0327. Karya ini terasa personal karena 
sang idol banyak berpartisipasi 
langsung dalam proses pengerjaan 
termasuk desain. Terlebih, buku ini 
hanya dirilis secara terbatas.

Tak heran, photobook Lisa ini 
menjadi benda yang banyak diincar 
oleh penggemar setianya. Laris manis 
di pasaran, keuntungan penjualan 
buku berisi hasil jepretannya ini tentu 
saja menjadi salah satu sumber 
penghasilan Lisa.

Idol Kpop kerap didapuk untuk 
membintangi beragam program 
televisi. Lisa dipercaya menjadi 
mentor Youth With You selama 
beberapa musim. Hal ini tentu saja 
m e n j a d i  s a l a h  s a t u  s u m b e r  
penghasilannya.Selain Youth With You, 

Lisa diketahui membintangi program 
Real Man 300 dan punya acara Lisa TV 
yang juga diminati pemirsa.(berbagai 
sumber/dya)

Dari menjual musik dan tur, baik 
sebagai grup maupun individu, hingga 
menjadi model untuk merek mewah 
global seperti Dior, Calvin Klein, dan 
Samsung, bersama dengan banyak 
dukungan melalui saluran Instagram 
dan YouTube, para anggota memiliki 
kekayaan gabungan sekitar USD 62 
juta.Untuk melepas rasa penasaran, 
berikut ini total harta yang dimiliki 
para member Blackpink berdasarkan 
estimasi Celebrity Net Worth.

Jennie	–	USD	10	juta
Ibu Jennie dilaporkan merupakan 

salah satu pemegang saham dan 
pemangku kepentingan utama di CJ 
E&M, salah satu perusahaan hiburan 
terbesar Korea Selatan sebagai induk 
dari Mnet dan TVN. Sementara Jennie 
mendapatkan kekayaannya sendiri 

Jennie – USD 10 juta Lisa – USD 14 juta Rosé – USD 18 juta

DARI 4 MEMBER BLACKPINK, 
SIAPAKAH YANG TERKAYA?

Jisoo – 
USD 20 juta



CARA SUBURKAN 

TANAMAN DENGAN 

AIR REBUSAN TELUR

memompa darah ke seluruh tubuh dan 
membuat detak jantung lebih teratur. 
Kalsium juga bertindak sebagai obat 
penenang alami yang menenangkan 
sistem saraf untuk mengurangi rasa 
sakit ,  sekaligus menghentikan 
perdarahan ketika kita terluka.

2.	Mengurangi	risiko	osteoporosis
Osteoporosis adalah pengeroposan 

tulang, yang dapat meningkatkan 
risiko patah tulang. Osteoporosis 
umum tampak pada usia lanjut, namun 
awal perkembangannya bisa dimulai 
sejak usia muda. Pengeroposan tulang 
ini pada umumnya diakibatkan oleh 
kurangnya asupan kalsium dalam 
menu makanan sehari-hari. Seiring 
dengan bertambahnya usia, tingkat 
kalsium alami pun juga mulai 
menurun.

Sebuah studi yang dilakukan pada 
wanita pascamenopause menemukan 
bahwa bubuk cangkang telur dapat 
memperkuat tulang yang mengalami 
osteoporosis. Dalam tubuh, cangkang 
telur bekerja mengikat vitamin D dan 
magnesium untuk meningkatkan 
kepadatan mineral tulang.

Studi yang sama juga melaporkan 
bahwa bubuk cangkang telur mungkin 
lebih efektif dalam mengurangi risiko 
osteoporosis daripada suplemen 
kalsium.

3.	Menjaga	kesehatan	persendian
Jika Anda intip bagian dalam 

cangkang telur, Anda akan menemu-
kan selput transparan tipis yang me-
lapisi dindingnya. Anda juga dapat 
melihatnya lebih jelas saat mengupas 
telur rebus. Selaput ini biasanya 

MENYUBURKAN tanaman tidak harus 
hanya dengan menggunakan pupuk. 
Hal-hal yang ada di dapur pun bisa 
Anda manfaatkan untuk menyuburkan 
tanaman. Salah satunya adalah air 
rebusan telur. 

Tentu saja merebus telur kerap 
dilakukan, namun mulai hari ini jangan 
buang air rebusannya. Dilansir dari 
A p a r t m e n t  T h e ra py,  t a n a m a n  
menyukai kalsium. Ketika ada di dalam 
tanah tanaman, kalsium membantu 
menjaga pH tetap terkendali. 

Sebagai informasi, pH tanah yang 
netral antara 6,0 dan 6,5 memberi 
tanaman lingkungan yang ideal untuk 
menyerap semua nutrisi yang mereka 
butuhkan. Nah, hal apa yang secara 
alami mengandung kalsium? 

Membiarkan kulit telur mendidih 
dalam air panas untuk sementara 
waktu adalah cara yang bagus untuk 
menyedot kalsium ke dalam air. 
Setelah Anda merebus beberapa butir 
telur, air yang tersisa lebih kaya 
kalsium dari sebelumnya, dan bukan 
pilihan yang buruk untuk digunakan 
kembali untuk menyiram tanaman 
hias. 

Namun demikian, ada yang harus 
diperhatikan. Barangkali tanaman hias 
Anda sudah dalam kondisi baik-baik 
saja. Tanah pot memiliki pH yang 
sudah mendekati netral, jadi jika 
tanaman Anda telah di pot atau di pot 
ulang dalam beberapa tahun terakhir, 
kemungkinan pH tersebut baik untuk 
kesehatan tanaman Anda. 

B e b e r a p a  p u p u k  d a p a t  
menciptakan reaksi asam di dalam 
tanah, tetapi akan membutuhkan 
banyak, dan waktu yang sangat lama 
untuk memindahkan jarum dalam 

menempel pada bagian dalam kulit 
telur.

Beberapa penelitian menunjukkan 
bahwa suplemen vitamin yang 
mengandung membran cangkang telur 
dapat menjaga kesehatan persendian 
Anda. Pasalnya, selaput kulit telur 
terbuat dari kolagen, kondroitin sulfat 
(penyusun jaringan tulang rawan), 
glukosamin, dan nutrisi lainnya.

Kolagen itu sendiri dilaporkan 
bermanfaat untuk mengurangi nyeri 
sendi akibat osteoarthritis dan 
rematik. Akan tetapi, masih diperlu-
kan penelitian lebih lanjut untuk 
mengetahui apakah suplemen kulit 
telur benar-benar efektif dalam hal ini.

Jika Anda tertarik dengan manfaat 
kulit telur, Anda bisa mengolahnya 
sendiri di rumah. Pertama-tama, cuci 
bersih cangkangnya dan rebus selama 
beberapa menit untuk mematikan 
bakteri dan zat asing yang menempel 
( termasuk t imbal ,  a luminium,  
kadmium, dan merkuri).(berbagai 
sumber/dya)
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jumlah yang banyak. Jika Anda 
mengkhawatirkan pH tanah, Anda bisa 
mendapatkan penguji pH. Jika ternyata 
tanahnya terlalu asam, gunakan air 
rebusan telur atau coba batu kapur 
s e b a g a i  g a n t i n y a . ( b e r b a g a i  
sumber/dya)

Tekstur cangkang telur yang keras 
terbuat dari kalsium karbonat, bentuk 
kalsium yang paling umum. Kalsium 
itu sendiri merupakan salah satu 
mineral penting yang kita butuhkan 
agar tubuh selalu berfungsi dengan 
baik.

Satu cangkang telur mengandung 
sekitar 40 persen kalsium. Setengah 
dari kulit telur ini saja sudah bisa 
memenuhi kebutuhan kalsium harian 
orang dewasa, yaitu 1.000 mg per 
hari.Selain kalsium, kulit telur juga 
mengandung mineral lainnya ter-
masuk strontium, fluorida, magnesium, 
selenium, hingga protein. Semua zat 
gizi tersebut juga berperan dalam 
menjaga kesehatan tulang. Berbagai 
manfaat kesehatan dari kulit telur

1.	Memenuhi	kebutuhan	kalsium	
harian

Kandungan kalsium yang ada pada 
kulit telur lebih cepat diserap oleh 
tubuh daripada suplemen kalsium 
yang ada di pasaran. Hal ini dibuktikan 
oleh penelitian pada tikus dan 
babi.Selain untuk menjaga kekuatan 
tulang dan gigi ,  kalsium juga 
dibutuhkan untuk membantu jantung 

BISA JUGA DIKONSUMSI 
MANUSIA UNTUK KESEHATAN



BEBERAPA	 waktu lalu Logitech 
merilis produk mouse baru yang unik, 
yaitu Logitech Lift Vertical Ergonomic 
Mouse, mouse dari lini produk Ergo 
yang berbentuk vertikal.Ya, vertikal. 
B e r b e d a  d e n g a n  m o u s e  p a d a  
u m u m n y a ,  d i  m a n a  t a n g a n  
penggunanya berada pada posisi 
horizontal, telapak tangan saat 
memakai Lift berada pada posisi 
vertikal.

Mirip saat menulis menggunakan 
pulpen, atau bisa juga mirip dengan 
posisi tangan saat berjabatan dengan 
tangan orang lain. Logitech mendesain 
Lift secara vertikal, tepatnya 57 
derajat, yang mereka klaim lebih 
nyaman untuk penggunaan dalam 
waktu lama. 

Dengan harga Rp 1,2 jutaan, Lift 
jelas bukan mouse yang murah. 
Harganya berdekatan dengan seri MX, 
b a i k  M X  M a s t e r  m a u p u n  M X  
Anywhere. Namun harga yang relatif 

tinggi ini juga terbayar dari desainnya 
yang cukup premium.

Tentu desainnya tak semewah seri 
MX Master, namun desain Lift ini masih 
terbilang premium. Ada tekstur garis 
horizontal pada bagian palm rest-nya 
yang terasa seperti karet, dengan tema 
warna two tone, hitam dan abu-abu.

Dengan desain yang vertikal ini, 
penempatan tombol terbagi menjadi 
dua, kiri dan kanan. Di bagian kiri, yang 
diakses menggunakan ibu jari, ada dua 
tombol. Sementara di bagian kanan 
ada empat tombol, klik kiri dan kanan, 
tombol scroll, dan satu tombol di 
bawah scroll. Semua tombol tersebut 
bisa dikustomisasi penggunaannya 
lewat software Logi Option+.

Lalu pada bagian bawah, terlihat 
kalau mouse ini punya bentuk yang 
mirip dengan telur. Ada tombol power, 
tombol pilihan koneksi, dan sebuah 
panel dengan magnet untuk tempat 
baterai AA dan slot untuk menyimpan 

dongle Logi Bolt.
Ta k  s e p e r t i  s e r i  M X  ya n g  

menggunakan baterai tanam dan bisa 
diisi ulang, Lift masih menggunakan 
baterai  AA.  Agak disayangkan 
memang, namun selama pengujian 
dan dari pengalaman menggunakan 
bermacam mouse Logitech lain, 
baterai tersebut akan bertahan sangat-
sangat lama sebelum perlu diganti.

Logitech mengklaim baterai AA di 
Lift bisa bertahan selama 24 bulan 
untuk penggunaan normal.Selain 
terhubung memakai Logi Bolt, Lift juga 
b i s a  te rh u b u n g  m e n g g u n a ka n  
Bluetooth. Ada satu slot koneksi yang 
bisa dipakai untuk koneksi Bluetooth 
dari tiga slot yang tersedia.

Seperti banyak mouse Logitech 
lain, Lift juga mendukung fitur 
Logitech Flow di mana pengguna bisa 
berpindah antara satu perangkat ke 
perangkat lain dengan mudah, juga 
memindahkan file antara satu dan 
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lainnya.
Bagaimana rasanya menggunakan 

mouse vertikal? Harus diakui, saat 
pertama memakai Lift rasanya 
memang agak canggung. Dan butuh 
beberapa hari untuk membiasakan 
tangan dengan posisi mouse yang tak 
lazim ini.

Untuk pemakaian di kantor, 
mungkin rekan kerja akan senang jika 
memakai Lift. Karena tombol kliknya 
sangat sunyi, nyaris tak terdengar 
suaranya. Logitech Option+ -- kini 
sudah tidak beta -- adalah software 
yang sangat menyenangkan untuk 
kustomisasi. Anda bisa mengatur 
berbagai tombol sesuai kebutuhan dan 
kebiasaan anda.Fungsi-fungsi tombol-
nya pun bisa diubah sesuai dengan 
aplikasi yang sedang dibuka. Misalnya, 
saat menggunakan Zoom, tombol-
tombol tertentu bisa dipakai untuk 
mematikan mikrofon. Tak perlu repot-
repot lagi mengklik tombol mute di 
aplikasi Zoom atau menekan kombinasi 
tombol tertentu di keyboard.

Di aplikasi ini anda juga bisa 
mengatur tingkat sensitivitas kursor, 
dan berbagai  pengaturan lain 
termasuk memperbarui firmware. 
Juga mengatur kecepatan scroll.

Pasalnya tombol scroll di Lift tak 
bisa dibuka 'kuncinya' untuk men-
scroll dengan kecepatan tinggi seperti 
di MX Master 3 dengan MagSpeed 
E l e c t r o m a g n e t i c - n y a . S e b a g a i  
pengguna MX Master 3, harus diakui 
tetap lebih menyukai mouse dari seri 
Master tersebut. 

Namun, dengan harga yang lebih 
murah dan desainnya yang tak lazim, 
Lift tetap menjadi opsi yang menarik 
dari seri MX Master. Terutama untuk 
anda yang setiap harinya berjam-jam 
menggunakan mouse dan ingin 
m e n c o b a  m o u s e  y a n g  u n i k  
ini.(berbagai sumber/dya)

LOGITECH LIFT, 

UNIKNYA 

MOUSE VERTIKAL 

LOGITECH LIFT



karena tinggi  vitamin C.Jumlah 
Vitamin C dalam satu cangkir brokoli 
cincang telah memenuhi 135 persen 
kebutuhan harian tubuh. Sementara 
vitamin C adalah nutrisi yang dikenal 
m a m p u  m e r a n g s a n g  p r o d u k s i 
kolagen, menjadikan kulit kencang, 
lentur dam tampak muda.

3.	Melindungi	Kulit	dari	Paparan	
Sinar	UV

Ada makanan tertentu yang jika 
dimakan akan melindungi kulit dari 
pengaruh buruk paparan sinar ultra 
violet. Salah satunya adalah brokoli. 
Makan brokoli secara teratur tak 
hanya menyehatkan tubuh, tetapi juga 
memberikan perlindungan bak tabir 
surya terhadap kulit.

BAYAM
Kandungan antioksidan dalam 

bayam dapat membantu mengoksidasi 
dan mengisi kembali seluruh tubuh. 
Kandungan vitamin C yang tinggi pula 
b e r g u n a  u n t u k  m e n i n g k a t k a n 
produksi kolagen demi menjaga kulit 
tetap kencang dan halus. Berikut 
beberapa manfaatnya:

1.	Mencerahkan	kulit.
Kaya akan kandungan antioksidan, 

vitamin C, dan asam folat, bayam juga 
memiliki khasiat yang efektif untuk 
membantu mencerahkan dan merata-
kan warna kulit. Kedua kandungan ini 
dikombinasikan dengan vitamin A 
yang juga mampu meningkatkan 
kondisi warna kulit. Bagi kamu yang 
memiliki masalah kulit kusam, bayam 
bisa menjadi pilihan bahan alami yang 
tepat untuk mengatasi permasalahan 
ini.

2.	Mampu	menangkal	radikal	bebas.
Jika kamu sering beraktivitas di 

luar ruangan dan sering terpapar sinar 
matahari, mengonsumsi bayam bisa 
menjadi salah satu solusi sebagai 
penangkal radikal bebas. Bayam 
mengandung antioksidan tinggi, tak 
heran jika sayur hijau ini sering 
dikonsumsi untuk membantu menjaga 
kesehatan kulit.

Bayam baik bila dikonsumsi secara 
langsung maupun diolah dalam 
bentuk perawatan kulit  seperti 
masker.  Bayam dapat  memberi 
perlindungan dan menangkal radikal 
b e b a s  d a l a m  t u b u h ,  s e h i n g g a 
mengurangi risiko terjadinya tanda-
tanda penuaan.

3.	Menghilangkan	jerawat.
Munculnya jerawat di wajah sangat 

membuat tidak nyaman. Terlebih bagi 
kaum hawa, hal ini menjadikannya 
tidak percaya diri. Namun, kini tak 
perlu khawatir, bayam bisa kamu 
aplikasikan sebagai masker wajah 
untuk mengatasi masalah jerawat.

Cara penggunaannya mudah, 
cukup rendam bayam dalam sedikit 
air, lalu oleskan pada wajah selama 
kurang lebih 20 menit .  Dengan 
melakukan ini, kotoran, minyak dan 
peradangan di kulit akan dihilangkan. 
Ini juga dapat memberi sensasi 
menyegarkan dari dalam kulit.

MAKANAN yang kita konsumsi bisa 
menjadi penyebab untuk mendapat-
kan kulit yang indah dan bercahaya. 
Ketika kita mengonsumsi makanan 
yang kaya akan antioksidan, air, nutrisi, 
dan lemak yang sehat, kulit pun akan 
menjadi lebih sehat dan awet muda.

Bagi sebagian orang penuaan bisa 
terjadi lebih cepat, baik laki-laki 
maupun perempuan. Hal ini bisa 
disebabkan oleh beberapa faktor, 
seperti radikal bebas, sinar matahari, 
ataupun asap rokok.

N a h ,  b a g i  k a m u  ya n g  i n g i n 
mendapatkan kulit sehat dan cerah, 
serta bisa bikin awet muda, penting 
bagimu untuk mengonsumsi sayuran-
sayuran yang berperan penting dalam 
proses anti aging. Berikut ulasannya.

SELADA AIR
Daun hijau yang dapat menghidrasi 

padat nutrisi ini adalah sumber yang 
bagus untuk kalsium, kalium, mangan, 
fosfor, vitamin A, C, K, B1, dan B2.

Sayuran hi jau ini  bert indak 
sebagai antiseptik internal kulit dan 
m e n i n g k a t k a n  s i r k u l a s i  d a n 
pengiriman mineral ke semua sel 
t u b u h  h i n g g a  m e n g h a s i l k a n 
peningkatan oksigenasi pada kulit. 
Kandungan vitamin A dan C, dan 
antioksidan di  dalamnya dapat 
menetralkan radikal bebas yang 
b e r b a h a y a ,  d a n  m e m b a n t u 
menjauhkan garis-garis halus serta 
k e r u t a n . B e r i k u t  b e b e r a p a 
manfaatnya:

1.	Menutrisi	kulit
Selada memiliki kadar vitamin A 

yang tinggi. Kandungan ini mampu 
membantu dalam perbaikan dan 
peremajaan sel kulit.Mengonsumsi 
sekitar  5-6 daun selada dalam 
makanan sehari-hari dapat membantu 
kulit terasa direvitalisasi.

2.	ringankan	peradangan	pada	kulit
Selada diyakini bisa membantu 

meringankan peradangan kulit . 
Khasiat ini sudah terbukti oleh 
sejumlah penelitian.Selada memiliki 
kandungan antiinflamasi yang dapat 
mengatasi masalah tersebut.

3.	Merawat	kecantikan	kulit
Selada kaya vitamin A dan vitamin 

C yang penting untuk merawat 
kecantikan kulit. Vitamin A berfungsi 
untuk meratakan warna kulit sehingga 
dapat mengatasi kulit belang akibat 
terbakar sinar matahari.Sedangkan 
vitamin C yang terkandung membuat 
kulit lebih kencang, cerah, dan tidak 
mudah keriput. Mengonsumsi selada 
juga dapat mencegah kulit kering dan 
bersisik.Tak hanya dikonsumsi, Anda 
juga bisa menghaluskan daun selada 
sebagai masker perawatan kulit dari 
luar.

BROKOLI
Brokoli merupakan sayuran yang 

dapat membangkit tenaga anti-
inflamasi dan anti-penuaan karena 
banyaknya kandungan dalam sayuran 
ini, seperti vitamin C dan K, serat, folat, 
k a l s i u m ,  l u t e i n ,  d a n  b e r b a g a i 
antioksidan lainnya.Berikut beberapa 
manfaatnya:

1.	Mengobati	Jerawat
Salah satu nutrisi yang mampu 

mencegah dan mengobati jerawat 
adalah zinc atau seng. Baik lewat 
makanan, suplemen, atau aplikasi 
t o p i k a l ,  s e n g  a k a n  m e m b a n t u 
melawan jerawat.Brokoli adalah 
sumber seng yang sangat baik. Jadi 
memakannya secara teratur akan 
membuat tubuh Anda secara alami 
melawan jerawat. Juga menjadikan 
kulit lebih cantik secara alami.

2.	Meningkatkan	Produksi	Kolagen
Apakah Anda ingin kulit muda 

lebih lama? Maka Anda harus rajin 
makan brokol i .  Brokol i  adalah 
makanan anti-penuaan yang hebat 
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KONSUMSI SAYURAN YANG 
BIKIN KULIT SEGAR DAN AWET MUDA

(Ilustrasi)
Beberapa	sayur	berfungsi
untuk	mendapatkan	kulit	sehat	dan	cerah
Foto: Istimewa

Selada Air Brokoli Bayam



GARUDA INDONESIA MENANG PKPU

Berikut	hasil	voting	kreditur,	
Jumat	(17/6/2022):

Rapat voting dihadiri 365	
kreditur	dengan jumlah hak 
suara 12.479.432.

Hasilnya 347	kreditur	atau	
95,07%	(12.162.455	hak	suara)	
setuju dengan perdamaian.

Total	Utang	Garuda	per	14	Juni	
2022	:

RP 142 TRILIUN
Rincian	Utang	:

Daftar piutang tetap perusahaan 
lessor

RP 104,37 TRILIUN

DPT Perusahaan Nonlessor

RP 34,09 TRILIUN
DPT Preferen

RP 3,95 
TRILIUN
Sumber:	
PKPU	Garuda	
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Hattrick	Kejagung	Singkap		...(dari	hal	1)

KEJAKSAAN	AGUNG	 (Kejagung) me-
netapkan dua orang tersangka dalam 
kasus dugaan korupsi Pengadaan 
Pesawat di PT. Garuda Indonesia tahun 
2011 sampai 2021. Keduanya yakni 
mantan Direktur Utama PT Garuda 
Indonesia,  Emirsyah Satar,  dan 
mantan Direktur Utama PT Mugi 
Rekso Abadi (MRA) Soetikno Soedarjo.

Keduanya sebelumnya juga telah 
m e n j a d i  t e r s a n g k a  K P K .  A p a 
perbedaan kasusnya? "Jadi untuk 
kasus ES ini tentunya adalah dalam 
rangka zaman direksi dia, ini kan 
ter jadinya  pada  waktu  i tu ,  in i 
p e r t a n g g u n g a n  j a w a b  a t a s 
p e l a k s a n a a n  ke r j a  s e l a m a  d i a 
menjabat sebagai direktur karena 
yang di KPK adalah sebatas mengenai 
suap," kata Burhanuddin dalam jumpa 
pers di Gedung Menara Kartika 
Kejagung, Jaksel, Senin (27/6).

Burhanuddin menerangkan kasus 
Garuda Indonesia yang ditangani 
Kejagung saat ini berkaitan dengan 
pengadaan dan kontrak-kontrak yang 
terjadi pada zaman kepemimpinan 
E m i r s ya h  S a t a r.  B u r h a n u d d i n 
memastikan tidak ada asas ne bis in 
idem dalam kasus yang ditangani 
Kejagung dan KPK.

"Ini mulai dari pengadaannya dan 
tentunya tentang kontrak-kontrak 
yang ada, itu yang minta pertanggung 
jawab, yang pasti bukan ni bes in 
idem," kata Burhanuddin.

Dijelaskan, kasus ini terkait 
pengadaan pesawat pada PT. Garuda 
I n d o n e s i a  t a h u n  2 0 1 1 - 2 0 2 1 . 
Pengadaan tersebut yakni 18 unit 
pesawat Sub 100 seater tipe jet 
kapasitas 90 seat jenis Bombardier 
CRJ-100 pada tahun 2011. Serta 
proses pengambilalihan pengadaan 
pesawat ATR72-600.

Rangkaian proses pengadaan 
pesawat CRJ-1000 tersebut, baik 
tahap perencanaan maupun tahap 
evaluasi, diduga tidak sesuai dengan 
Prosedur Pengelolaan Armada (PPA) 
PT Garuda Indonesia (persero) Tbk.

Dalam tahapan perencanaan, 
diduga tidak terdapat laporan analisa 
pasar, laporan rencana rute, laporan 
analisa kebutuhan pesawat, serta 
tidak terdapat rekomendasi BOD dan 
Persetujuan BOD. Sementara dalam 
tahap evaluasi, diduga dilakukan 
mendahului RJPP dan/atau RKAP dan 
tidak sesuai dengan konsep bisnis “full 
service airline” PT Garuda Indonesia.

Lantaran pengadaan pesawat CRJ-
1000 dan pengambilalihan pesawat 
ATR72-600 diduga dilakukan tidak 
sesuai dengan PPA, prinsip-prinsip 
pengadaan BUMN,  dan prinsip 
business judgement rule, mengakibat-
kan performance pesawat selalu 
mengalami kerugian saat dioperasi-
kan. Nilainya mencapai Rp 8,8 triliun.

Kedua tersangka diduga berperan 
melakukan perencanaan pembelian 
pesawat di PT Garuda Indonesia tanpa 
memperhatikan pedoman pengadaan 
armada (PPA) tersebut .  Sebab, 
Emirsyah diduga membocorkan 
rencana pengadaan pesawat di Garuda 
Indonesia kepada Soetikno. Hal itu 
yang dinilai bertentangan dengan PPA.

Terpisah, Plt Juru Bicara KPK Ali 
F i k r i  m e n g a t a k a n ,  " K P K 

menyampaikan apresiasinya kepada 
K e j a k s a a n  A g u n g  y a n g  t e l a h 
melakukan penyidikan dugaan TPK 
pada PT Garuda Indonesia tahun 
2011-2021. Di mana dugaan TPK 
(tindak pidana korupsi) ditangani 
secara optimal dari kecukupan alat 
bukti yang diperoleh aparat penegak 
h u k u m  s e s u a i  p r i n s i p - p r i n s i p 
mekanisme hukum yang berlaku," 
katanya Senin (27/6).

Ali  mengatakan KPK pernah 
menangani perkara suap dan tindak 
pidana pencucian uang Emirsyah Satar 
dan mantan Dirut PT Mugi Rekso 
Abadi, Soetikno Soedarjo ditetapkan 
sebagai  tersangka.  Namun KPK 
menyebut perkara itu berbeda dengan 
yang ditangani Kejagung saat ini.

"Penyidikan oleh Kejaksaan RI 
dalam sangkaan yang berbeda pada 
perkara di PT Garuda Indonesia ini 
merupakan wujud penguatan bersama 
penegakan hukum tindak pidana 
korupsi di Indonesia," jelasnya.

Ali berharap penetapan tersangka 
Emirsyah itu dapat memberikan efek 
jera kepada para pelaku. Dia juga 
berharap kerugian keuangan negara 
bisa kembali dengan pengusutan 
kasus ini."Sehingga penegakan hukum 
ini betul-betul dapat memberikan efek 
jera bagi para pelakunya, dan pemulihan 
bagi kerugian keuangan negara yang 
telah ditimbulkannya," kata Ali.

Kemendag	Lagi
Kejaksaan Agung juga meningkat-

kan status penyelidikan dugaan tindak 
pidana korupsi impor garam di 
K e m e n t e r i a n  P e r d a g a n g a n 
(Kemendag) pada tahun 2018 ke tahap 
penyidikan. "Pada hari Senin 27 Juni 
2022, tim penyelidik melakukan gelar 
perkara dan berkesimpulan untuk 
meningkatkan perkara tersebut ke 
tahap penyidikan," kata Jaksa Agung ST 
Burhanuddin.

Burhanuddin menuturkan dalam 
penyelidikan setidaknya ada tiga 
perusahaan yang diduga menerima 
izin impor garam industri. Dua di 
antaranya adalah PT SM dan PT MTS. 
Aksi tersebut menimbulkan dampak 

tersebut adalah orang yang masuk 
dalam Daftar Pencarian Orang (DPO) 
pada Komisi Pemberantasan Korupsi 
(KPK). "PT Duta Palma ini pemiliknya 
dalam posisi DPO oleh KPK. Selama dia 
melakukan perbuatan itu bahkan 
s e l a m a  D P O  p e r u s a h a a n  i n i 
menggunakan profesional tetapi 
keuangannya langsung dikirim ke 
berada di mana orang DPO itu berada," 
kata Burhanuddin. 

Kejagung lantas menyita lahan 
tersebut. Mereka pun menyerahkan 
pengelolaan kepada PTPN V karena 
lokasi tanah berada Riau. Menteri 
BUMN Erick Thohir turut hadir dalam 
konferensi pers di Kejagung hari ini. 
"Artinya ya kenapa saya mengundang 
Pak Menteri (Erick Thohir) di sini. 
Kami sudah menitipkan lahan-lahan 
itu sehingga di dalam pengelolaannya 
dan menurut informasi yang kami 
terima dalam sebulan itu sekitar 
Rp600 miliar hasil pendapatan dari 
perkebunan itu. Itu dalam satu bulan," 
kata Burhanuddin.

Burhanuddin pun menuturkan, 
m e r e k a  a k a n  m e l a k u k a n 
penghitungan negara berdasarkan 
saat perusahaan mulai berdiri. Ia pun 
t e l a h  m e m i n t a  B P K P  u n t u k 
menghitung kerugian negara. "Berapa 
akan kami hitung kerugiannya? 
tentunya se jak  perusahaan i tu 
didirikan, sejak perusahaan itu 
menghasilkan dari situlah kerugian 
negara nanti dan nanti akan saya minta 
pak kepala BPKP untuk melakukan 
penghitungannya," kata Burhanuddin. 

K e j a k s a a n  A g u n g  m e m a n g 
melakukan penyitaan lahan milik PT 
Duta Palma Grup di Indragiri Hulu 
pada Rabu (22/6/2022). Berdasarkan 
informasi ,  setidaknya ada lima 
perusahaan yang asetnya disita 
Kejaksaan Agung antara lain Palma 
Satu, PT Panca Agro Lestari, PT Banyu 
Bening Utama, PT Seberida Subur, PT 
Kencana Amal Tani. Selain menyita 
lahan, mereka juga meynita aset 
perusahaan. Setidaknya dua unit 
pabrik kelapa sawit ikut disita oleh 
Kejaksaan Agung. Aset tersebut pun 
d i s e r a h k a n  k e p a d a  P T P N  V. 
(hiski,rls,ist,ant/dya)

buruk berupa kelebihan impor garam 
industri di Indonesia. "Yang lebih 
menyedihkan lagi garam ini yang 
tadinya khusus diperuntukkan untuk 
industri, dia dicetak dan menggunakan 
SNI," kata Burhanuddin. 

Pe n c e t a k a n  g a ra m  i n d u s t r i 
menjadi garam berstatus SNI ini 
merugikan UMKM Indonesia. Para 
U M K M  t i d a k  m e n d a p a t k a n 
keuntungan karena harga garam 
tersebut lebih menarik daripada harga 
garam dalam negeri. Selain itu, garam 
impor ini telah membuat PT Garam, 
perusahaan BUMN yang bergerak di 
bidang produksi garam, merugi. "Ini 
juga mempengaruhi usaha PT Garam 
milik BUMN di mana tidak sanggup 
bersaing dengan harga murah yang 
ditimbulkannya dan untuk itu kenapa 
saya meminta pak menteri datang ke 
sini," kata Burhanuddin. 

Penyidikan dugaan korupsi impor 
g a r a m  d i  K e m e n d a g  i n i  p u n 
menambah daftar kasus korupsi di 
Kemendag yang ditangani Kejagung 
saat ini. Setidaknya ada dua kasus 
ko r u p s i  ya i t u  d u g a a n  ko r u p s i 
pemberian fasilitas ekspor Crude Palm 
Oil (CPO) dan turunannya pada 
periode Januari 2021 sampai Maret 
2022. 

Menteri	BUMN	Hadir
Kejaksaan Agung juga menyidik 

d u ga a n  t i n d a k  p i d a n a  ko r u p s i 
penyerobotan lahan kawasan hutan 
hingga 37.095 hektar di Riau yang 
dilakukan PT Duta Palma Group. "Itu 
P T  D u t a  P a l m a  m e l a k u k a n 
pengelolaan lahan seluas 37.095 
hektar secara tanpa hak melawan 
hukum yang menyebabkan kerugian 
keuangan negara, perekonomian 
negara di mana PT Duta Palma Group 
telah membuat dan mendirikan lahan 
seluas itu tanpa dilandasi oleh hak 
yang melekat atas perusahaan itu," 
kata Jaksa Agung ST Burhanuddin.

Kejaksaan Agung mulai melakukan 
penyidikan terhadap kepemilikan 
lahan puluhan ribu hektar secara ilegal 
tersebut. Berdasarkan penelusuran 
Kejaksaan Agung, pemilik perusahaan 
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mewujudkan seleksi yang fair."Jika 
ada oknum yang menjanjikan masuk, 
laporkan, akan kita tidak tegas," 
katanya.

Dikatakannya, untuk penerimaan 
mahasiwa baru FK Unisma dibuka 
dengan kuota total 120 orang. Hal ini 
s e s u a i  k e m a m p u a n  1  d o s e n 
menangani 10 mahasiwa yang baru. “ 
Kami selalu membuka diri terhadap 
saran dan feedback. Sehingga kami 
bisa memetakan mana yang lemah 
d a n  p e r l u  d i p e r k u a t  l a g i , ” 
tutupnya.(adv)

MALANG- Kementerian Kesehatan 
( K e m e n k e s )  m e n g u n g k a p k a n 
I n d o n e s i a  m a s i h  m e n g a l a m i 
kekurangan dokter hingga saat ini. 
Fakultas Kedokteran Universitas 
Islam Malang (FK Unisma) pun hadir 
dan menjadi  pilihan yang telah teruji, 
terbukti berprestasi dan mendapat 
dukungan penuh dari semua pihak

Menurut catatan, FK Unisma 
terbukti merupakan fakultas yang 
unggul .  Dalam Uji  Kompetensi 
Mahasiswa Program Profesi Dokter 
(UKM PPD), FK Unisma menjadi 
kampus swasta satu-satunya yang 
berhasil mencacatkan tujuh kali 
berturut-turut lolos UKMPPD 100 
persen. 

Pada ujian periode pertama di 
tahun 2022 misalnya, para peserta 

lolos seluruhnya atau lolos UKMPPD 
first taker, sehingga tidak mempunyai 
mahasiswa yang harus mengulang. 
UKMPPD sendiri digelar setahun 
sebanyak 4 kali,  yakni di bulan 
Februari, Mei, Agustus dan November.

Lebih lanjut pencapaian ini, 
tentunya tidaklah mudah. Kontribusi 
rumah sakit mitra juga menjadi salah 
satu faktor kesusksesan ini. Rumah 
sakit mitra antara lain seperti RS di 
Bangkalan, RS Kanjuruhan Kepanjen, 
R S  M a r d i  W a l u y o  B l i t a r,  R S 
B l a m b a n g a n  B a ny uwa n g i ,  R S I 
Unisma, RSJ Lawang, RS Bhayangkara 
Porong dan Klinik Muslimat Singosari. 

Disampaikannya pula, capaian ini 
juga berkat support dari para alumni 
FK Unisma melalui metode body 
partner learning. Dengan metode ini, 
mahasiswa yang belajar mendapatkan 
bimbingan dan share pengalaman dari 
para alumni. 

Prestasi ini, diharapkan bisa 
memacu fakultas lainnya dalam 
meningkatkan kualitas SDM yang 
unggul, dimana bagian dari persiapan 
diri sebagai World Class University.

Rektor Unisma Prof Dr H Maskuri 
MSi menyampaikan agar prestasi 
m e m b a n g g a k a n  i n i  b i s a  t e r u s 

d i p e r t a h a n k a n 
oleh FK Unisma. 
U n t u k  i t u , 
p i h a k nya  te r u s 
mendorong dan 
m e m b e r i k a n 
support penuh. 

" S e l e k s i 
p e n e r i m a a n 
mahasiswa baru 
satu pintu. Murni 
p i n t u  f o r m a l . 
Tidak ada istilah 
titipan," tegasnya.

Di tahun 2019 
F K  U N I S M A 
b e r a d a  d i 
peringkat ke lima. 
D a n  p a d a 
a k h i r n ya ,  F K  U N I S M A  m e r a i h 
peringkat 1 nasional kelulusan First 
Taker UKMPPD pada periode Februari 
– November 2021 menyalip 74 
fakultas kedokteran di Indonesia. 
Hingga 2022 ini FK Unisma menjadi 
urutan yang pertama dalam urutan 
Universitas  Negeri maupun Swasta.

K a r e n a  i t u ,  p i h a k n y a  j u g a 
mengatakan, bilamana menemukan 
adanya praktik menyimpang dalam 
proses masuk FK Unisma, agar 
melaporkan. Hal ini tentunya untuk 

Fakultas Kedokteran Unisma 
Siap Cetak Mahasiswa Baru Berprestasi

(Kiri	ke	kanan)	Wakil	Rektor	4	Unisma,	Dr.	Ir.	Hj.	Istirochah	Pujiwati_	MP,	Rektor	Unisma,	
Prof.	Dr.	H.	Maskuri,	M.Si	dan	Dekan	FK	Unisma	Rahma	Triliana,	M.Kes,	PhD.

Prof.	Dr.	H.	Maskuri,	M.Si		(tengah)	saat	melakukan	diskusi.


